
Jahreshauptversammlung des Fördervereins am 25.10.2022 
Sitzungsleitung: Martina Horre 
Protokoll: Yara Windmüller 
Anwesend: Martina Horre (1. Vorsitzende), Yara Windmüller (2. Vorsitzende), René Ahrensdorf  (Kassen-
wart), Katja Welz (Beisitzerin), Torsten Stellmacher (Schulleiter) Stephan Oberschilp (Stellv. Schulleiter), Felix 
Mojha (Schüler:innenvertretung), Paul Joshua Möller (Schüler:innenvertretung), Manja Schnoor, Volker 
Krüger 

Beginn der Sitzung: 19.05 Uhr 
Ende der Sitzung: 20.25 Uhr 

TOP 1: Begrüßung der Mitglieder und Genehmigung der Tagesordnung 
Aufgrund von Terminschwierigkeiten konnte die Kassenprüfung nicht fristgerecht abgeschlossen werden. Sie 
ist terminiert für den 04.11.2022. Daher findet die Abstimmung in TOP 3 vorbehaltlich einer anstandslosen 
Kassenprüfung abgestimmt. 
Die geänderte Tagesordnung wird angenommen. 

TOP 2: Bericht des Kassenwarts über die finanzielle Situation des Vereins sowie der Mit-
gliederzahlen 
Am 01.04.2022 hatte der Förderverein einen Kontostand von Rund 1.400€. Zusätzlich wird der Förderverein 
noch eine Rückzahlung von rund 4.400€ für die Auslage des Nautilus erhalten, sodass sich insgesamt ein ge-
ringfügiges Plus im Vergleich zum Vorjahr ergibt. 
Im Geschäftsjahr wurden 4.032 € an Mitgliedsbeiträgen eingezogen. Davon sind jedoch rund 1.000 € auf-
grund von fehlerhafter IBAN oder aufgelösten Konten wieder rückgebucht worden. Der Vorstand wird sich 
beraten, welche Möglichkeiten bestehen, diesem Problem zu begegnen, und dazu bei Bedarf  die Sparkasse 
kontaktieren. Um Strafgebühren zu vermeiden, ist es denkbar, die betroffenen Mitglieder aus der Sammel-
lastschrift zu entfernen. 
Auffällig ist, dass immer mehr Klassenfahrten über den Förderverein zwischenfinanziert werden. Dies stellt 
einen extremen bürokratischen Aufwand dar, besonders dann, wenn sich die Zahlungen der Eltern für Klas-
senfahrten überschneiden. Dieser Aufwand liegt aktuell allein bei Kassenwart, da die Struktur des Kontos 
und insbesondere das Fehlen eines Schulkontos keinerlei Trennung zulässt. Die Schulleitung nimmt dies be-
sorgt zur Kenntnis. 
Aktuell zählt der Förderverein 268 Mitglieder. 

TOP 3: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
Die Kassenprüfung hat noch nicht stattgefunden und wird in der kommenden Woche durchgeführt. 
Vorbehaltlich einer anstandslosen Kassenprüfung wird die Entlastung des Vorstands vorgeschlagen. 
Die Entlastung wird einstimmig angenommen. 

TOP 4: Bericht der Vorsitzenden über das vergangene Jahr 
Bei der Einschulung 2022 hat der Förderverein eine Stellwand präsentiert. Beim Elternabend der neuen fünf-
ten Klassen hat sich der Förderverein vorgestellt und Mitglieder geworben. Seitdem hat der Förderverein 10 
neue Mitglieder gewonnen. 
Nach Vorstellung und Diskussion bei der letzten Jahreshauptversammlung sind die neuen Flyer des Förder-
vereins im letzten Jahr final designt und schließlich gedruckt worden.  



Der Förderverein hat sich außerdem bei der Beschaffung von Hygieneautomaten beteiligt. Die SV berichtet, 
dass die Automaten nun vor kurzem (nach langer Wartezeit) das erste Mal befüllt worden sind. Der Haus-
meister ist für die Beschaffung der Artikel und die Reinigungskräfte für die Befüllung zuständig. 
Der Förderverein nutzt nun die Vereinssoftware der Sparkasse, die im Vergleich zur vorherigen Software ei-
nige Vorteile bietet. Insbesondere bietet die Sparkasse einen direkten Servicekontakt. 
Eine Abbuchung der Mitgliedsbeiträge hat im Frühjahr stattgefunden. Erwartungsgemäß gab es im Zuge 
dessen einige Austritte zu verzeichnen. In Zukunft wird jedes Jahr im Frühjahr abgebucht. 
Der Förderverein hat einige weitere Aktionen gefördert, darunter eine Spende an das Tierheim Uhlenkrog, 
die Begleitung einer Klassenfahrt durch Frau Mackeprang, den Preis für das beste Mathematik-Abitur sowie 
jährlich wiederholte Ausgaben (z.B. Dekoration bei der Einschulung, Abschiedsgeschenke für die 
Abiturient:innen). 

TOP 5: Präsentation der neuen Flyer 
Die Flyer sind im letzten Jahr gedruckt worden und liegen bei der Sitzung zur Ansicht aus.  
Es stellt sich die Frage, wann die Flyer verteilt werden können. Ideal wäre die Verteilung gemeinsam mit ei-
ner Postsendung von Unterlagen an die neuen Fünftkässler:innen. 

TOP 6: Planung zukünftiger Projekte/Veranstaltungen (z.B. Weihnachtsbasar, Infoabend 
2023) 
Der Förderverein plant, bei Stattfinden eines Weihnachtsbasars präsent zu sein. Ein Weihnachtsbasar ist ak-
tuell in Planung und soll voraussichtlich in der Mensa, der Eingangshalle und dem Hof  zwischen beiden Ge-
bäuden stattfinden.  
Der Förderverein möchte sich darüber hinaus gerne beim Infoabend für die neuen fünften Klassen präsentie-
ren. 
Der Förderverein hat bereits vor längerer Zeit eine zweckgebundene Spende für die Imkerei-AG erhalten, 
um ein neues Bienenvolk zu finanzieren. Coronabedingt und aus Platzgründen konnte dies bisher nicht ge-
kauft werden. Sobald der neue Platz für ein Bienenvolk vorbereitet ist, wird die Finanzierung vollzogen. 
Auch in diesem Jahr wird der Förderverein wieder eine Seite im Nautilus füllen. 
Der Förderverein bedankt sich für eine Spende für die Förderung der Musik am THG. 

TOP 7: Wahl eines Schriftführers/ einer Schriftführerin 
Es stellt sich niemand zur Wahl. 

TOP 8: Verschiedenes 
Die Inanspruchnahme der Mittel des Fördervereins findet gehäuft von einzelnen Lehrkräften statt. Es stellt 
sich die Frage, ob alle Lehrkräfte gleichermaßen von den Möglichkeiten des Fördervereins wissen. Die Schul-
leitung versichert, dass dies der Fall ist. 
Die Einladungen zur Jahreshauptversammlung scheint nur stellenweise bei den Eltern anzukommen. Die 
Schulleitung bietet an, eigene Kommunikationswege zur Verfügung zu stellen, zum Beispiel als Anhang zum 
Elternbrief  zu Schuljahresbeginn. 
Die SV wünscht sich eine Fahrradreparaturstation. Dasselbe Anliegen hat bereits Yara Windmüller in ihrer 
Zeit als Schülersprecherin vorgebracht. Torsten Stellmacher nimmt das Thema wieder auf  und verspricht, 
die Stadt, die sich zu diesem Thema damals nicht mehr verhalten hat, wieder anzusprechen. Im November 
gibt es ohnehin ein Gespräch mit der Stadt Kiel, in dem Torsten Stellmacher das Thema erneut ansprechen 
möchte. Er kann sich vorstellen, dass eine Reparaturstation eingerichtet werden kann. 



Der Förderverein würde eine Teilnahme der Schule beim Stadtradeln und/oder dem Kiellauf  begrüßen und 
würde dafür einen Teil der Kosten übernehmen. Dafür könnten eventuell einheitliche T-Shirts bedruckt wer-
den.


